

Editorial Planeta reúne los artículos de batalla de ambos autores en el libro *Letras Anarquistas*

# Rescatan los escritos rebeldes de González Vera y Manuel Rojas

► Falispetros y actividades, el autor de *Voces Místicas* y el de *Hijo de Lathón* fueron amigos y ambos abrazaron el anarquismo. Participaron en mítines y escribieron numerosas cartas de combate, que son recogidas por primera vez en un volumen.

ALFONSO GÓMEZ BRAVO

La noche del 19 de julio de 1920, un grupo de cuarenta jóvenes integró en la Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile, la sede máxima de las corrientes de expresión del movimiento anarquista, sobre todo a través de la revista *Claridad*, y un propósito de sus miembros fue: "mantener viva a diario una lección a sus miembros y simpatizantes, entre otros nombres estaba José Santos González Vera".

"Me atraían de uno a otro persona. Me atraían. Un punto se encontraba el punto: una fraternidad profunda y al grito de "¡viva la libertad!" me golpeó el pecho", relata el escritor Manuel Rojas. "Conozco sus días pasados. Como no escasea, como me llaman los dedos de la infancia. Me giraba con él, pensaba, trataba de penetrarlo".

González Vera asistió continuamente a la formación, junto a sus amigos Manuel Rojas, José Leizaola de la patria, porque estaba involucrado en las actividades de "El Huevo Nuevo". Tras el exilio, el magullado autor de *Alcornoque* fue a



QUIERO...  
**J.S. González Vera**  
FEDERACIÓN DE ESTUDIANTES

► nació en Buenos Aires en 1891. Fue escritor, traductor y periodista. Vivió en Chile y en México. Murió en París en 1971.



QUIERO...  
**Manuel Rojas**

FEDERACIÓN DE ESTUDIANTES

► nació en Buenos Aires en 1896. Fue escritor, traductor de verso. Murió en Chile. Su obra es la del exilio y de la patria.



119 p.

**Letras Anarquistas**, compila por Carmen Soría. Reúne textos de J.S. González Vera y Manuel Rojas. 270 págs. 1990 Editorial Planeta

Intercambio cultural, actividades, actividades. No se detiene bajo el liderazgo de José Domingo Gómez Rojas", recordaba Manuel Rojas sobre su amistad.

El poeta Gómez Rojas escribió la misma noche que ellos. Dos días

AMIGOS. También en "Historia del movimiento anarquista en Chile" se relatan sus actividades. Rojas y Vera fueron amigos y ambos abrazaron el anarquismo.

preludio. "En sólo un día, en un día más de veinticuatro años, era Lathón y era, ahora, 1920", escribe el autor de *Hijo de Lathón* en la novela *Fidel*.

El volumen reúne sus primeros textos, fechados en 1914, cuando aún era estudiante de medicina. Hasta entonces se le atribuye el nombre de "El Huevo Nuevo".

"Habría que haber hablado de la forma que la persona le entregaba con los poemas y los libros, con la poesía social de Chile", subraya el premio Nacional de Literatura Chilena el prólogo del libro.

De sus libros sus textos, pero también de política, de la guerra de los marxistas bolcheviques y el militancia, entre otros temas.

### Liberidad de conciencia

"Combatamos el militarismo con todas nuestras fuerzas y habremos concluido con los rigores de esta sociedad inícuca", escribe González Vera.

"Combatamos el militarismo con todas nuestras fuerzas y habremos concluido con los rigores de esta sociedad inícuca", escribe González Vera.

resurgir en Temuco. Anarquistas y subversivos. González Vera y Manuel Rojas son los dos más grandes nombres de la literatura chilena. Premio Nacional de Literatura. Ambos, se conocieron en 1914 y se unieron a la causa anarquista. Escribieron numerosas cartas en periódicos como *Claridad*, *Fidel* y *Voz de la Patria*.

Después, cuando ambos regresaron a Chile, sus actividades

en el volumen *Letras Anarquistas*, preparado por Carmen Soría, hija de González Vera e hija de Carmelo Soría. La publicación, editada por el sello Planeta, será presentada por el escritor José Miguel Viqueo mañana, a las 19.30, en el Café Literario de Providencia.

### La injusticia

"Somos muy diferentes, pero nos unió la lucha por sobrevivir con palabras que volaban juntas,

"La muerte de Trotsky pone punto final a la historia del partido bolchevique ruso... porque lo que queda es un organismo que está muy lejos de ese partido", dice Rojas.

después de la patria que recibió González Vera, la Federación fue seguida por jóvenes de la Unión Nacional, quienes apoyaron por justicia y justicia. La biblioteca, destacaron su lealtad y apoyo a sus miembros.

Rojas fue encarcelado y empujado. Recibió un trato inhumano en la cárcel y comenzó a perder la razón. Trasladado al hospital, murió producto de una tuberculosis que comenzó en

se se enfrentó en un momento de la población de conciencia.

Si bien, Rojas tiene el corazón en la izquierda, no acepta los bolchevismos. "La muerte de León Trotsky pone punto final a la historia del partido bolchevique ruso. Definitivamente, porque lo que queda es un organismo que está muy lejos de ese partido y que heredará un destino oscuro degenerado, como el mismo Trotsky dejó", afirma Manuel Rojas.

## Rescatan los escritos rebeldes de González Vera y Manuel Rojas [artículo] Andrés Gómez Bravo

Libros y documentos

AUTORÍA

Gómez, Andrés

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2005

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Rescatan los escritos rebeldes de González Vera y Manuel Rojas [artículo] Andrés Gómez Bravo.  
retr. il.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile